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技术交易会客厅技术交易会客厅 双向奔赴有双向奔赴有““磁力磁力””
▶ 本报记者 张伟

《汽车以旧换新补贴实施细则》落地
本报讯 （记者 于大勇） 近日，商务部、财政部等七部门联合印发

《汽车以旧换新补贴实施细则》，就补贴范围和标准，补贴申报、审核和发

放，补贴资金管理等方面做出具体安排。

《细则》明确了补贴范围和标准。自《细则》印发之日至2024年12月

31日期间，报废国三及以下排放标准燃油乘用车或 2018年 4月 30日前

注册登记的新能源乘用车，并购买符合节能要求乘用车新车的个人消费

者，可享受一次性定额补贴。其中，对报废上述两类旧乘用车并购买符

合条件的新能源乘用车的，补贴 1万元；对报废国三及以下排放标准燃

油乘用车并购买2.0升及以下排量燃油乘用车的，补贴7000元。

《细则》明确了补贴申领流程。拟申请汽车以旧换新补贴的个人消

费者，应于2025年1月10日前，通过登录全国汽车流通信息管理系统网

站或“汽车以旧换新”小程序，填报申请材料，相关材料应于《细则》印发

之日至2024年12月31日期间取得。

《细则》明确了监督管理要求。各地方相关部门要按职责做好汽车

以旧换新资金补贴工作，加强监督管理。各地不得要求将报废汽车交售

给指定企业，不得另行设定具有地域性、技术产品指向性的补贴目录或

企业名单。各地应设立汽车以旧换新电话咨询热线，及时回应公众诉

求，接受社会监督。

下一步，商务部将会同有关部门，指导各地方落实好补贴政策，加大

宣传解读力度，便利消费者参与汽车以旧换新行动，更好满足人民群众

美好生活需要。

“以旧换新补贴会给新车消费带来百万量级的增量，这意味着千亿

元以上的消费增量。”全国乘用车市场信息联席会秘书长崔东树表示，本

轮以旧换新受益最多的车型将是新能源乘用车。

“《细则》的发布，不仅对汽车市场发展有巨大促进作用，还可促进新

能源汽车普及，从而使整个新能源汽车产业链受益。”崔东树说。

“我们是一家超脑具身智能科技公司，

希望落地怀柔。”

“非常欢迎！对接过程中企业有什么

需求随时提，咱们保持沟通。”

“你们的产品有着广阔的市场前景，

欢迎来中关村房山园发展，我在房山等你

们！

“我们重视国外技术‘走进来‘，也有

优越的孵化平台和创业环境，欢迎你们的

项目走进昌平。”

……

2024 中关村论坛年会中关村国际技

术交易大会期间，为期 4天的技术交易会

客厅火爆异常。在这里，北京市各区招商

天团火力全开，区领导挂帅讲政策、讲服

务，揽项目、揽人才，一场场别开生面的

“鹊桥会”见到了实效，让人们津津乐道。

服务科技企业现场办公会

企业谈诉求，区长谈服务，现场达共

识，技术交易会客厅“变身”服务科技企业

的现场办公会。

“什么事情都可以谈。”北京市延庆区

副区长苏礼华在会客厅一诺千金。

当星逻智能、微至航空、绿安创华、奥

卓新材料等4家企业相关负责人介绍自家

业务情况并表达了项目落地、人才服务、

研发补贴等多项具体诉求时，苏礼华热情

回应：延庆拥有来自市级、区级的强有力

的政策支持，对一些重大项目，实施“一企

一策”“一事一议”“什么事情都可以谈”。

“北京理工大学就有分校在房山，欢

迎你们扎根这里。”北京佰匠科技有限公

司、北京凝基新材科技有限公司、安徽佑

赛科技股份有限公司等4家企业与北京市

房山区副区长任世强在会客厅面对面交

流。

北京凝基新材科技有限公司是一家

前沿新材料技术创新企业，科技成果转化

于北京理工大学。创始人张凯在现场详

细介绍了企业的发展情况和应用市场。

“你们的技术属于独创，产品的应用

场景也非常广泛，属于新质生产力，未来

企业前景值得期待”。任世强直接向企业

问诉求，“你们有什么要求，我们全力支持

像你们这样的未来产业发展。”

张凯直言不讳，希望能在房山找到具

备生产和展示于一体的场所。

“‘房山人人都是营商环境’，这不是

一句口号，是实实在在的态度。”任世强现

场表态，一定认真解决企业诉求，把服务

落到实处，早日实现企业落地。

“为自家代言”的“鹊桥会”

“希望经开区产业基金在企业后续融

资上提供支持。”“希望与北京经开区开展

技术创新与研发合作，建立国际合作网

络，推动国际科技成果转化在经开区落

地。”

在北京经济技术开发区专场活动

——“经开区会客厅”，北京经济技术开发

区管委会副主任刘力和有意向落地经开

区的企业负责人促膝交谈。

“作为高科技企业，人才是我们最宝

贵的财富，希望经开区能给予一定的人才

政策支持。”中珀新材创始人邓强在路演

中直言，希望北京经开区能帮助解决人才

落户需求，为人才引进和留下提供强“磁

力”。

成立于 2022 年的中珀新材料科技有

限公司是一家年轻的企业，专注于研发生

产销售高分子复合材料。借此机会，邓强

希望北京经开区能帮助对接投融资资源，

帮助年轻的企业进一步发展壮大。

刘力详细讲解了北京经开区在促进

招商引资引智方面的优惠政策。她表示，

产业发展与人才引育密切关联、相辅相

成，优化营商环境本质上是优化人才发展

环境问题，关键是要在人才“引得来、留得

住、用得好”上下功夫。

“我们始终以开放的态度迎接产业各

界人士到北京亦庄创新创业、扎根发展，

加大力度做好全流程服务保障工作，让企

业落得放心、留得安心。”刘力说。

怀柔科学城是北京市怀柔区的一张

国家级“金”名片。作为全国4个综合性国

家科学中心之一，这里将建成与国家战略

需要相匹配的世界级原始创新承载区。

在怀柔区专场招商活动中，怀柔区副

区长韦小萍与有意向“落户”怀柔的企业

代表面对面交流、了解企业需求。

有 5家企业来到现场，进行路演和洽

谈合作。其中，北京行易道科技有限公司

带来的核心产品是车载毫米波雷达系统，

该系统主要服务于智能驾驶场景，为车辆

碰撞预警、车路交互等功能实现提供技术

支持。

“这与怀柔的产业定位非常匹配，邀

请你们‘五一’节后到怀柔，我们可以做进

一步对接。”韦小萍现场发出邀请。

为项目落地发展“铺路搭桥”

参加北京市昌平区领导会客厅的企

业和项目涵盖生物医药、人工智能、新能

源等领域，博海生物、欧迈智能、迈辉鼎

泰、Unitek等企业或项目代表来到现场。

德国 Unitek 项目负责人王书礼介绍

了其带来的新能源航空器电机驱动系统

集成与示范应用项目，该项目技术由中德

两国的团队一起研发，希望寻找国内的合

作伙伴推动项目落地应用。

“昌平区重视国外技术‘走进来’，也

有优越的孵化平台和创业环境，欢迎你们

的项目走进昌平。”北京市昌平区副区长

柳强开门见山地说。

“直接与区领导面对面沟通，对我们

来说是难得的机会。直接向区领导介绍

我们的优势，与区领导交流企业发展规划

与区里招商引资的适配性，直接高效。”现

场一位企业代表直言。

在北京市海淀区、朝阳区的技术交易

会客厅，北京市海淀区委副书记杨仁全，

中关村朝阳园管委会副主任、朝阳区科信

局局长冯少静接待了意大利机器人国家

能力中心代表、意大利 Bios Health 公司，

韩国 Nemesis 公司，我国北航微小卫星技

术实验室、北航智能微纳公共创新中心、

河北省微波光子学重点实验室、亮度光

电、猿点科技等国内外企业，现场拟转化

项目8个，均达成初步落地意向。

在会客厅，杨仁全为各机构按照产业

属性逐一匹配海淀专属服务“管家”，为项

目落地发展“铺路搭桥”。冯少静表示，将

尽快与相关企业进一步深度对接，做好落

地服务。

“在这样一种轻松的环境里，与政府

领导面对面介绍我们的项目，表达我们诉

求，得到区领导现场回应，并安排专人负

责对接和后续服务，非常便捷高效，极大

地加速了科技成果转化项目落地的进

程。”北京航空航天大学微小卫星技术实

验室副主任王新升有感而发。

“这是一个政企双方高效双向奔赴的

‘强磁场’！”技术交易会客厅在业界引起

强烈反响，大家纷纷点赞：通过搭建政府

与企业直接交流对话的平台，使得政府能

够更直接地了解企业的需求和关切，从而

更有针对性地制定政策和服务。同时，

提供了一个高效的反馈机制，企业可以

通过这一平台向政府反映遇到的问题和

困难，政府则可以迅速响应并采取措施解

决，从而有效提升了营商环境的便利性和

满意度。

近日，以“新赛道、新动力、新征程”为主题的2024年第32届中国

国际自行车展览会在上海新国际博览中心举行。本届展会吸引约

1460家企业参展，全面展现当今自行车和电动自行车产业发展的新

趋势、产业科技的新成果，以及健康出行的新理念。图为参观者在

凤凰自行车展台上一辆电助力自行车旁交流讨论。

新华社记者 方喆/摄
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